

EL GOBIERNO ESPAÑOL RETIRA DEL MAUSOLEO LOS RESTOS DEL DICTADOR

Franco, fuera del Valle de los Caídos

El féretro sale del templo en helicóptero y es enterrado en El Pardo

Pedro Sánchez asegura que “se pone fin a una afrenta moral”

Tensión entre los Franco y miembros del Gobierno en la exhumación

Pequeños grupos ultras homenajean al dictador en su nuevo cementerio

N. JUNQUERA / C. E. CUÉ, Madrid
El Valle de los Caídos, el gran símbolo de la dictadura, ya no es de Franco. 44 años después del entierro del dictador, el Gobierno pro-

cedió ayer a la exhumación de sus restos y su traslado, en helicóptero, al cementerio de Mingorrubio, en El Pardo, donde yace su esposa. “Hoy España cumple consigo mis-

EDITORIAL

Parte del pasado

PÁGINA 14

ma y pone fin a una afrenta moral”, proclamó el presidente, Pedro Sánchez. El Ejecutivo buscó la máxima sobriedad en el acto, pero hubo tensión cuando Francis

Franco, nieto del dictador, se resistió a renunciar a la bandera preconstitucional con la que pretendía cubrir el féretro y las autoridades se la quitaron. PÁGINAS 18 A 25



El helicóptero que llevó el féretro de Franco, un Súper Puma del Ala 48 del Ejército del Aire, tras despegar ayer del Valle de los Caídos para dirigirse a El Pardo. / MARISCAL (EFE)

En el caos del norte de Siria, las yihadistas imponen su ley en los campamentos

El califato de las mujeres del ISIS

NATALIA SANCHA, Al Hol (Siria)
Las llamadas *novias* del ISIS han formado una suerte de pequeño Estado Islámico femenino en el campo de Al Hol, al noreste de Siria. Allí han ido a parar 70.800 personas, la mayoría mujeres e hijos de combatientes yihadistas, que han construido un peculiar califato aprovechando el caos por los com-

bates entre paramilitares proturcos y las milicias kurdas. A la cabeza del grupo hay una mujer, una *emir*, que fija las normas de convivencia y vestimenta, recibe información de los movimientos de los guardias, ordena juzgar y decide los castigos. Incluida la muerte. EL PAÍS visitó este enclave yihadista.

PASA A LA PÁGINA 2

López Obrador evita explicar el fracaso en la captura del hijo del Chapo

CARMEN MORÁN BREÑA, México
Una semana después del mayor golpe para el Gobierno de López Obrador en materia de seguridad, el presidente de México se aferra a su discurso de paz para no responder a los fallos del operativo que dejó al menos 14 muertos en Culiacán. El mandatario se escuda en que se trató de abortar males mayores y acusa a sus adversarios de “fascistoides”. PÁGINA 8